

Información general

Ya tiene sustituto el general Weyler

Anoche se publicó el decreto nombrando al general Aizpuru jefe del Estado Mayor Central.

Este nombramiento aumenta la expectación reinante.

Se insiste en que mañana se producirán acontecimientos.—Cierva conferenció con el Rey en el Pardo.—En Barcelona y en Madrid ha sido suspendida la recepción militar.

CAPILLA PUBLICA EN PALACIO

Esta mañana, con motivo de la festividad del día, se ha celebrado capilla pública en Palacio.

A las once de la mañana se organizó la comitiva. Abrieron marchar los altos elementos palatinos, de gala; el infante don Fernando, el Nuncio de Su Santidad y los Reyes. La Reina vestía traje de corte de tisú y plata, con diadema y aderezos de brillantes. El Rey llevaba uniforme del Armas de Caballería.

Seguía a los Reyes un zaguánete de alabarderos, con el coandante general, damas de la Reina, etc.

DEJANDO TARJETA EN LA PRESIDENCIA

Por la Presidencia del Consejo desfilaron esta mañana comisiones de todos los Cuerpos de la guarnición a dejar tarjeta.

Igualmente, y a pesar de no encontrarse en Madrid el general Weyler, desfilaron por su domicilio los elementos militares.

COELLO EN GUERRA

El ministro de la Gobernación, que es coronel de Estado Mayor, ha estado esta mañana en los ministerios de Guerra y Marina a cumplimentar a sus compañeros con motivo de la festividad del día.

UNA HUELGA

Oviedo.—Sigue el paro en las minas de Langreo y Laviña.

El Sindicato ha acordado que, aún en casos de huelga general, se procure la conservación de las minas de aquellos que reconocieron la Federación.

Bestero y Saborit han dado conferencias produciéndose incidentes entre socialistas y comunistas.

HUELGA SOLUCIONADA

Barcelona.—Han reanudado el trabajo 80 operarios de la fábrica de Saldrigas, que estaban en huelga.

COELLO Y LAS DEPORTACIONES

Refiriéndose el ministro de la Gobernación a las deportaciones de que habla un periódico, ha manifestado que se trata de cambios de residencia para lo cual está autorizado por la ley.

Una prueba de ello—ha dicho—es que cuando los detenidos a que alude ese periódico llegaron a la Coruña, quedaron en libertad.

Yo no he dicho nunca que iba a suspender los cambios de residencia. Lo que dije y mantengo, es que no se harán más conducciones por carretera, de los detenidos por delitos sociales.

CAMPO CERTIFICA

El señor Cambó, que está en Barcelona, ha conferenciado esta mañana por teléfono con el ministro de la Gobernación para decirle que le ha sorprendido leer algunas informaciones publicadas por algunos periódicos, relacionadas con la conferencia que el celebró con el alcalde de Madrid y atribuyéndole el propósito de hacer que los teléfonos urbanos que sean revertidos al Estado, sean cedidos a los Municipios.

EL GENERAL MARINA EN PALACIO

A las doce del mediodía fué a Palacio el exministro de la Guerra, general Marina.

Venía del ministerio de la Guerra de dejar tarjeta é iba á hacerlo propio en Palacio, con motivo de la festividad de Reyes.

Los periodistas le dijeron:

—Se asegura que va usted á sustituir al general Weyler.

—Esas son cosas—contestó el general—que dicen los que no tienen otro entretenimiento y se dedican á fabricar noticias absurdas.

Yo, como ustedes saben, estoy en la reserva y por tanto no puedo desempeñar ese cargo.

Luego el general preguntó á los periodistas:

—Y estedes, i qué noticias tienen?

—Ninguna; aquí estamos esperando á ver si se desenreda la madeja.

Pues yo no creo que pase nada—agregó el general—. Ahora vengo del ministerio de la Guerra y allí no he visto nada que indique próximos acontecimientos.

FIRMA DE GUERRA

En el ministerio de la Guerra han facilitado esta noche la siguiente firma regia de dicho departamento:

Nombrando jefe del Estado Mayor Central al teniente general don Luis Aizpuru, actual capitán general de la tercera región.

Nombrando capitán general de la tercera región al teniente general don José Zabalza e Iturribia.

Nombrando ayudante de órdenes de Su Majestad el Rey, al coronel de Caballería don Ramón Fernández de Córdoba y Zarco del Valle, marqués de Zarco.

LOS COMENTARIOS POLITICOS

Durante la tarde se han hecho muchos comentarios acerca de la situación política, por los que se pone de manifiesto que la situación no ha variado en nada desde las 24 horas últimas. Circularon, por tanto, infinitud de rumores pero nadie acierta a colegir cuál será la solución del problema planteado.

Esta tarde salió el Rey de Palacio marchando al Pardo, adonde se dice que fué también el ministro de la Guerra.

Se añadió que esta noche celebraría el ministro de la Guerra una conferencia con el presidente del Consejo, entrevista que parece ser que efectivamente se ha celebrado.

Con todos estos datos, se colige que la situación grave anunciada ayer no ha tenido solución satisfactoria, aunque no se puede asegurar cómo se arreglará.

Contribuye a que la desorientación sea mayor, el hecho de que los amigos del ministro de la Guerra digan a quién lo quiere oír, que don Juan de la Cierva no saldrá del ministerio por su voluntad, pues no está dispuesto a abandonar la cartera que desempeña.

PENDENCIA

Como día de Reyes se han recibido en el ministerio de la Guerra tarjetas de jefes y oficiales. Entre ellas estaba la del señor Altolaguirre, intendente general y número uno del escalaflón. Esto se interpreta en el sentido de que no existe contra el ministro de la Guerra el disgusto que se decía originado contra él en el Cuerpo de Intendencia. Por otra parte, miembros de la Junta informativa de ese organismo decían esta tarde que ellos no han recibido ninguna queja contra el ministr y que por lo tanto no se sabía si realmente existían.

LAS JUNTAS, INACTIVAS

Durante todo el día no han aparecido por el domicilio social de las Juntas de Infantería ninguno de los miembros que la componen. Solamente se vió a dos oficiales que fueron a enterarse de las noticias del día.

Sobre la entrega de un documento

Autorizadamente se ha desmentido que el ministro de la Guerra haya recibido una nota capítulo de agravios. Esto no quiere decir que no exista ese documento de cargos contra el ministro de la Guerra y que haya llegado a manos del señor Cierva por conducto distinto al de las Juntas. Se añade que el documento lo conoce el ministr por haberlo recibido en presencia del marqués de Cortina el día 5 del actual, que fué cuando ambos ministros despacharon con el Rey.

LA ACTITUD DE MAURA

Se ha hablado también mucho de si el señor Maury se solidarizará con el ministro de la Guerra. Para fundamentar esto, se argüía que si el señor Cierva saliera del ministerio, éste quedaría debilitado y se vería el señor Maury obligado a presentar la dimisión.

WEYLER EN GUADALAJARA

El general Weyler pasó el día en Guadalajara, donde visitó el Colegio de Huérfanos de la Guerra.

Los jefes de la guarnición le rindieron los honores debidos a su puesto en la milicia.

Mañana regresará a Madrid.

LA SUSPENSION DE LA RECEPCION MILITAR

Una personalidad palatina decía que la suspensión de la recepción militar en Palacio, no era debido como se daba a entender por algunos periódicos a los conflictos planteados, sino al criterio seguido al suspender los festejos del santo de la Reina con motivo de las operaciones que soporta el ejército en África.

Aprovechando el que no se celebra la recepción, el Monarca salió de pa se a pie, dirigiéndose después al Pardo.

La Reina marchó con su hermano a la Casa de Campo, donde pasó la tarde.

LO QUE DICE CORTINA

El ministro de Marina acudió esta tarde a Palacio. Dijo a los periodistas que iba a firmar en las listas de Palacio, como homenaje por la solemnidad del día.

Le preguntaron el porque de haber ido los militares á casa de Maury á dejar tarjeta y contestó que eso nada tenía de particular pues era una fórmula muy corriente. También el había recibido muchas y salía para devolver la galantería á los que con él la habían tenido.

Terminó manifestando que él lunes se reanudará la discusión arancelaria.

Le preguntaron si se pegaría con Cambó y dijo que no creía, pues aún cuando en ciertas partidas se mantenía irreductible, esperaba que el ministro de Hacienda no se mostraría intransigente.

LLEGA EL GENERAL AGAR

Esta tarde llegó procedente de Andalucía el general Agar, subjefe del Estado Mayor Central.

REGRESO DEL REY

A las cinco de la tarde regresó á Palacio procedente del Pardo el monarca.

UN RUMOR

Un periódico recoge el rumor de que los jefes y oficiales del Estado Mayor manifestaron al general Agar que su pensamiento es idéntico al de su jefe dimisionario señor Weyler.

LAS ULTIMAS NOTICIAS

Los periódicos de la noche dan como seguro que se producirán sucesos de importancia en el día de mañana en tanto que algunos afirman que la crisis no se producirá hasta el lunes y que será de carácter total.

Se añade que aun cuando los jefes liberales están ausentes darán al poder moderador todas las facilidades necesarias desenvolviéndose dentro del gubernamentalismo en que han actuado hasta ahora. En ese caso será formado un Gabinete conservador.

ESPERANDO EL DIA DE MARTES

Las impresiones de última hora son causa de que la expectación con que ha comenzado el día llegue á su grado culminante. Realmente se puede asegurar pues situación más oscura que la actual nunca se ha conocido en política. Nadie quiere hablar y todos renuyen dar una opinión.

Solamente existe un detalle cuya importancia no se puede ocultar: el ministro de la Guerra ha dado la lista de una combinación de cargos militares á base de la designación del general Aizpuru para la jefatura del Estado Mayor Central, lo cual es tanto como indicar que el ministro de la Guerra ha logrado una ratificación de confianza, pues á ello equivale el que se firmen unos decretos presentados por el mismo en circunstancias que se dicen para el señor Cierva tan aciunas.

Se afirma que mañana han de ocurrir novedades que la censura no ha permitido que se mencionen y se importa que no dejaría pasar; por eso es preferible hacer como omiso de ellas. No cabe más que esperar hasta que esos acontecimientos, si se plantean, digan si es real o no lo que se viene diciendo.

LAS NEGOCIACIONES CON FRANCIA

En el Sudexpreso ha llegado esta mañana a Madrid M. Serruit, enviado del ministro de Comercio de Francia, para reanudar las negociaciones sobre la suspensión del "más vivendi". El enviado celebró una conferencia con el embajador de su país. Se supone que mañana mismo comenzarán las conversaciones entre el señor Serruit y el ministro de Estado.

Desde París se recibe la noticia de que el ministro de Comercio, hablando con un periodista, de las negociaciones franco-españolas, manifestó que tenía la impresión favorable de que pronto se reanudaría la vida comercial entre los dos países.

HERIDO POR LA GUARDIA CIVIL

En Gobernación ha manifestado el ministro que en la tarde de ayer veían detenidos por la Guardia civil tres individuos llamados Rafael Méndez, Antonio Ducad y Jesús López que habían sido apresados por viajar en el tren sin billete y como sospechosos. Al llegar a las Ventas los detenidos, pidieron a la pareja de escolta que los llevara a su casa para avisar a sus familias.

Los guardias accedieron y los detenidos aprovecharon una ocasión para huir, lográndolo dos de ellos, pero no así el Jesús, que fué nuevamente apresado.

Jesús indicó a los guardias que si se acompañaban a cierto sitio les indicaría dónde podrían detener a sus compañeros. Los guardias, para salvar su responsabilidad y capturar a los fugados, accedieron a lo que pedía López, quien los llevó al Café de Barbieri. Los guardias buscaron por todos los rincones y en las bodegas y no encontraron a nadie. Al salir con el López para llevarlo a la Dirección General de Seguridad, el detenido sacó un cuchillo e inflrió una cuchillada a uno de los guardias. Entonces, el compañero del agredido disparó contra el agresor, hiéndole de mucha gravedad.

La herida que padece el guardia es de carácter leve.

UN ATENTADO

Alcaudete.—El jefe del partido conservador de la provincia, y acaudalado propietario don Antonio Romero, fué agredido cuando paseaba en automóvil por Cañada de la Dehesa, sufriendo una grave herida en la cabeza. El agresor no ha sido detenido.

CONDENAS POR ATENTADO

Sevilla.—Han sido condenados a cuatro años de prisión los sindicalistas que atentaron contra la vida de un agente de la autoridad, durante la última huelga general.

EL AVANCE HA COMENZADO

Madrid.—En el ministerio de la Guerra se ha facilitado esta tarde el siguiente parte oficial:

“El alto comisario comunica desde Xauen: Se han alcanzado todos los objetivos normalmente, aunque se lucha con grandes dificultades para el avance por las asperezas del terreno.

Las tropas de Larache han ocupado sin novedad las lomas de Cuitar-SaSin.”

SOLDADO DE GARELLANO HERIDO

Melilla.—En las inmediaciones de Batel ha sido acriollado por un autocamión el soldado del regimiento de Garellano, Guillermo Sandoval, que sufrió heridas de pronóstico reservado.

COMUNICADO OFICIAL

En el ministerio de la Guerra se ha entregado á la Prensa el siguiente comunicado oficial:

“Según comunica el Alto Comisario desde Xauen, en el día de hoy las fuerzas de Tetuán y Ceuta, dirigidas por su comandante general, en combinación con las de Larache, mandadas por el suyo, han operado sobre el Hajmar ocupando aquella el macizo de Hayma (Beni Yebra) y puestos accesorios; la de Girona, Dardara y los puestos de su nombre y la loma de Aymerit; y el general Barrera, Akez Hil; éste último con escasa resistencia y sólo dos bajas indígenas.

La columna del general Marzo y la de Castro Girona han encontrado bastante resistencia, especialmente la primera, teniendo que mantener duro combate, luchando además con las dificultades de un terreno abrupto cubierto en su mayoría de altas garras que han retardado sus movimientos.

El gran espíritu de todos y su denuedo en el combate han vencido, no obstante la oposición que a su avance hacía el enemigo y ha dejado en nuestro poder muertos y heridos y prisioneros con armas, perdiendo las importantes posiciones que nos habíamos propuesto ocupar.

La aviación cooperó con gran eficacia.

Me hallo muy satisfecho del resultado de la operación, que ha ido más lejos de mis pensamientos.

El comandante general de Melilla

me telegrafía las siguientes novedades ocurridas desde su telegrama de ayer:

En Batl se han presentado un cabo y un soldado del regimiento de Ceriñola que se encontraban prisioneros del enemigo; en zoco el Arbaá fueron recibidos, al celebrarse el zoco, cuatro fusiles mauses y trece remingtons, y en el Zaio un mauser y una carabina revólveres.”

El canje de Obligaciones del Tesoro

INFORMACION FINANCIERA

En el ministerio de Hacienda han facilitado la siguiente nota: